



Ratsprotokoll vom 05.06.2023

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Super C, 19:15 Uhr			
Redeleitung	Tomy			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Felix Bartram	A (19:40)	Nils Müller	E
	Simon Boecking	A	Simon Prein	A
	Elisa Drescher	E	Lennart Sandbothe	A
	Leon Dülberg	A	Justus Schwarzott	A
	Tim Falkenstein	$\frac{1}{3}$	Sophie Schüttpelz	A
	Yannick Feil	A	Lisa Seidenberg	E
	Clara Feng	E	Jonah Theis	A (19:40)
	Sven Gedamke	A	Peter Tißen	A
	Daniel Heuer	$\frac{1}{3}$	Richard Wacker	A
	Vivien Yixue Hou	A	Lina Willms	A
	Caroline Kümmel	$\frac{1}{3}$	Kafüs:	
	Jakob Lenke	A	Karoline Gerich	$\frac{1}{3}$
	Bastian Lindemann	A	Fritz Stracke	A
Gäste				
Protokoll	Paul.W, Philipp, Tomy			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder				

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt

✘, (1/3), (2/3) : unentschuldig abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für **wichtig!**

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
 - TOP2- Termine
 - TOP3 - Gremienangelegenheiten
 - TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
 - TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
 - TOP6 - Externe Kommunikation
 - TOP7 - Pünktchen
-

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 22.05.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Tomy Vo		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	8	0	6
Ergebnis	Nicht beschlossen.		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags, ungerade KW	19:30	AG Lehre Sitzung	FSET
Mittwochs	19:00	AG Kochen und Grillen	FSET
Mittwochs, ungerade KW	19:00	ESAG-Sitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Donnerstags, ungerade KW, bedarfsorientiert	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
Freitags	16:00	AG Admin	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Café Einstein
jeder 2. Donnerstag im Monat		Spieleabend	Humboldthaus
Einzeltermine			

05.06.	20:30	ET-Lions Orga/EUC AG	FSET
06.06.	18:30	Lehre KeXe	S16
06.06.	18:30	ALFRET e.V.	FSET
07.06	18:00	AG Ball	FSET
07.06	20:00	ESAG	Fakultät
14.06.	13-18 Uhr	Talk Lehre	H03
15.06.	8:30-9:30, 12:00-13:00, 15:30-16:30	Kolloquien BK Elektrische Maschinen und Antriebe (1)	CARL Melaten 021 und 022 (EG)
15.06.	23 Uhr	Ökostrom	Apollo
16.06.	8:30-9:30, 12:00-13:00, 15:30-16:30	Kolloquien BK Elektrische Maschinen und Antriebe (2)	CARL Melaten 021 und 022 (EG)
19.06.	18:30	GreenTech Late Night	Theater Aachen
24.06.	vrstl. 13:00	Augustinerbachfest	Augustinerbach
06.07.	ab 14:00	Campus Festival	Templergraben

TOP3 - Gremienangelegenheiten

RKL:

Es soll ein 5CP Raster bei Reakkreditierung für den Master geben. Es wurde über Sprachkurse gesprochen.

UEPG Wirting [Paul]

Am 22.06 um 18 Uhr ist die von der UEPG angestoßene Infoveranstaltung für Wirtings aus dem vierten Semester zum Thema Praktikum, BA und Mastervorzug. Wir sollen dies bewerben und ich würde vorschlagen, dass wir uns das Ganze mal genauer anschauen und gegebenenfalls Verbesserungsvorschläge äußern.

BK Elektrische Maschinen und Antriebe [Sophie]

Es finden Kolloquien im Berufungsverfahren statt. Tragt euch bitte ein, wenn ihr dabei sein könnt, je mehr Leute desto besser.

Donnerstag 15.06.: CARL ([Melaten](#)) 021, 022

8:30 - 9:30: Bastian, Sven G., Simon B.

12:00 - 13:00: Sophie, Lina

15:30 - 16:30: Sophie, Tomy, Jakob, Vivien

Freitag 16.06.:

8:30 - 9:30: Sophie, Fritz

12:00 - 13:00: Sophie,

15:30 - 16:30: Sophie, Philipp,

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Veranstaltungen

Augustinerbachfest [Yannick]

Planungstreffen war heute. Organisatorische steht im wesentlichen, Werbetrommel muss gerührt werden. Es werden noch Helfer gesucht, bitte in Umfrage eintragen. Schichtplan wird demnächst rumgesendet.

Ökostrom [Philipp]



Der Kartenverkauf geht los! → VVK 4€, AK 7€
Termin: 15.06.

Wir suchen noch Helfer:innen für die Kassenschichten.

Alle Helfer:innen kommen natürlich kostenlos rein, ich habe auch was von ein paar Freigetränken gehört 😊

AG Lehre [Lina]

- EIS-Vortrag wird morgen aufgenommen
 - Präsentation wurde überarbeitet
- Treffen zu „Rechte von Studis“-Informationen wird jetzt wirklich™ angesetzt
 - Infos sollen auf Instagram und auf der Webseite veröffentlicht werden
- Klausurplanung läuft an
 - bisher 1. Szenario veröffentlicht
- Systheo1 wurde weiter besprochen
 - Skript bisher nicht vollständig und nur auf Englisch
- Lehrvorträge heute Nachmittag waren gut
- Morgen (06.06.) keine Sitzung, stattdessen Lehre KeXe 18:30 in S16 im C.A.R.L.

PRAG

Stickerbestellung [Philipp]

Philipp würde gerne Geld für Sticker beantragen, u.a. coole neue Ökostromsticker!

Antragsbeschreibung	Wollen wir bis zu 500€ für neue Fachschaftssticker ausgeben?		
Antragsteller:in	Philipp		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	3	4	9
Ergebnis	Es konnte kein Beschluss gefasst werden.		

Antragsbeschreibung	Wollen wir bis zu 60€ für neue Fachschaftssticker ausgeben?		
Antragsteller:in	Philipp		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	14	0	3
Ergebnis	Beschluss ist angenommen		

ESAG

Kostenplan steht, es ist ziemlich Eng dieses Jahr

AG Fachschaftenhaus [Paul]

Lest euch bitte vorher die Mail im Postfach durch.

Es gibt wohl demnächst ein Meeting von BLB und ZHV zu dem Thema.

Ich habe Herrn Faupel von der ZHV eine Mail geschrieben, dass wir gerne das neue Projekt Unterbringung FSET starten wollen, nachdem das Projekt Fachschaften Haus in unseren Augen gescheitert ist.

Ich habe die Fakultät auch über den aktuellen Stand in Kenntnis gesetzt. Als Zusammenfassung:

- Das Seminargebäude fällt mittelfristig weg. Ein Ersatz dafür steht allerdings selbst für die Fakultät noch nicht.
- Der Brandschutz wird sobald der Kindergarten raus ist und das BLB das Gebäude aufgeben möchte plötzlich wieder relevant und zum Grund uns rauszuschmeißen
- BLB und ZHV suchen nicht weiter, da sie in ihren Augen ihre Arbeit erfüllt haben
- Wir sollen der Fakultät schildern, was genau unser Problem mit der Bendelstraße ist.

ELAB [Sophie]

LPKF hat geantwortet, die Fräse bleibt noch bis Oktober im ELAB. Wenn dann weiterhin kein Bedarf besteht will LPKF die an ein anderes Uniprojekt zur e-Mobilität weitergeben.

AG Ball

Erstes Treffen [Fritz]

Am Mittwoch (der 07.06. um 18 Uhr, in der FSET) ist das erste Treffen der AG Ball. Es werden voraussichtlich Locations besprochen sowie das weitere Vorgehen. Wer Interesse hat, darf gerne vorbeikommen!

TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

+++BuFaTa-Bericht+++ [Tomy, Yannick]

Die BuFaTa in Ulm war alles in allem ein guter Erfolg.

Wir haben an folgenden AKs teilgenommen:

Nachwuchs ET (XL-AK), FS-Parties, FS-Alumni, Erstsemestereinführung, interne FS-Strukturen, Regelstudienzeit und Studierbarkeit, Berufung, Amtsübergabe, Evaluation, FS-Probleme.

Wer zum Ablauf oder Inhalt der einzelnen AKs genauer Bericht erstattet haben möchte, darf dies gerne hier melden oder persönlich auf uns zukommen.

Ansonsten sei hier auf das [BuFaTa-Wiki](#) hingewiesen. Dort finden sich zu allen BuFaTas und deren AKs die Protokolle, sowie ein Wiki mit interessanten Infos zu allem rund um Fachschaftsarbeit.

Zuletzt nochmal der Hinweis auf die Anmeldung für die nächste BuFaTa in München (27.-31.10.).

TOP6 - Externe Kommunikation

TOP7 - Pünktchen

ALFRET e.V. [Justus, Yannick]

Morgen findet um 18:30 eine Mitgliederversammlung zwecks Revival statt. Interessierte sind herzlich eingeladen, anschließend wird gegrillt. Wir treffen uns in der Fachschaft wir freuen uns sehr wenn ihr vorbei kommt.

Verwaltung von Mailinglisten [Yannick]

Im Zuge der Planung der eben erwähnten Versammlung des Alfret e.V. wurde gewünscht, die "alten Säcke" dafür einzuladen. Dabei wurde festgestellt, dass es zwei ähnliche Mailinglisten gibt, die aber nicht richtig gepflegt zu sein schienen. Überhaupt gibt es einige Mailinglisten (für längst vergessene Zwecke), die man sicherlich ausmisten könnte. Hiermit möchte ich zwei Punkte in den Raum werfen:

- Wer landet wann und unter welchen Umständen auf der Alte-Säcke-Liste? Wie ist hier der Prozess™?
- Wollen wir unsere Mailinglisten mal ausmisten/aufräumen? Wenn ja, wer macht das?

Zweite Ladepeitsche [Oli]

Die Ladepeitsche wandert derzeit stets ein wenig nach Nutzen in der Fachschaft herum. Im Sinne einer festen Ladestation bei unseren Arbeitsplätzen und in Vorbereitung auf ESA wenn Ersterer wieder ausgeliehen werden wird, würde ich eine zweite, im Büro zu fixierende, Ladepeitsche vorschlagen.

Vorschlag 1:

https://www.mindfactory.de/product_info.php/Good-Connections-USB-Desktop-Schnellladestation-120W--10-Port--10x-USB-_1471434.html

Vorteil: 10Ports, viele Handys.

Con: Kein PowerDelivery

Vorschlag 2:

https://www.amazon.de/Baseus-Ladeger%C3%A4t-kompaktmit-AC-Kabel-Netzteil-Schwarz/dp/B0BD7RRND4?ref=ast_sto_dp&th=1&psc=1

Vorteil: festes Kabel, leicht zu fixieren.

Antragsbeschreibung	Wollen wir bis zu 120€ für eine neue Ladepeitsche ausgeben?		
Antragsteller:in	Oli		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	17	0	0

Ergebnis	Antrag ist angenommen
----------	-----------------------

Herdplatte [Philipp]

Das dürfte das Modell sein, das wir letztes Mal hatten. Kostenpunkt: 127,99€

<https://www.kaufland.de/product/333507565/> 120€

[Navaris 2 Platten Induktionskochfeld - Mobil mit 3500 Watt - Tragbares Doppelt Camping Kochfeld](#)



Antragsbeschreibung	Wollen wir 120€ für eine neue Kochplatte ausgeben?		
Antragsteller:in	Philipp		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	12	1	4
Ergebnis	Antrag wird angenommen.		

Ende der Sitzung um 20:38 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CSL

Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"